

1. Record Nr.	UNINA9910724360403321
Autore	Mesnil Emmanuelle Tixier du
Titolo	Geographes d'al-Andalus : de l'inventaire d'un territoire a la construction d'une memoire // Emmanuelle Tixier du Mesnil
Pubbl/distr/stampa	Paris : , : Editions de la Sorbonne, , 2014
Descrizione fisica	1 online resource (458 pages)
Collana	Bibliotheque historique des pays d'Islam ; ; 4
Disciplina	910
Soggetti	Geography
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.
Sommario/riassunto	<p>L'Espagne, comme la Sicile, est l'une de ces rares terres qui furent un temps integrees au monde islamique et qui ne le sont plus. Al-Andalus s'est effectivement retractee comme une peau de chagrin durant les huit siecles de son existence, depuis l'arrivee des conquerants arabo-musulmans au debut du viiiie siecle jusqu'a la chute de Grenade entre les mains des rois catholiques a la fin du xve siecle. Nous avons voulu interroger la litterature geographique medievale de langue arabe, afin de savoir si cette discipline, qui se propose, dans le sillon de la geographie antique, de decrir les hommes et les pays, etait a meme de rendre compte de l'evolution du territoire. Cela necessite d'analyser le discours meme de la geographie, de comprendre ce que les auteurs medievaux entendaient mettre au centre de leur propos. Or, depuis le tournant de l'An Mil, c'est dans l'Occident du monde musulman que furent composees les traites les plus importants. Du xe au xive siecle, les principaux geographes, dont al-Bakri au xie siecle et al-Idrisi au xiie siecle, sont originaires d'al-Andalus ou sont en partie lies a son histoire. Places aux premieres loges, ces geographes ont redige des ouvrages decrivant l'ensemble de l'oeukoumene, et plus particulierement le dar al-islam, le domaine de l'Islam, au sein desquels la place devolue a l'Espagne musulmane differe sensiblement au gre des contextes. Par dela les permanences d'un discours visant a affirmer l'intemporalite d'une terre, quelle histoire peut-on faire du discours geographique? Peut-il rendre compte du recul de l'Islam dans la peninsule Iberique?</p>

Enfin, que choisissent ces auteurs de privilégiés dans le tableau d'une terre dont le nom reste signifiant en Orient comme en Occident?.
